



Communiqué de Presse Europe Écologie Les Verts PACA

Gardanne, 16 septembre 2018

Vente de la centrale thermique de Gardanne par la banque Rothschild

« La compagnie d'énergie Uniper, a selon les informations de l'agence de presse Reuters, chargée une banque d'investissement de procéder à la vente de l'entreprise en France. Il s'agit de la banque Rothschild a indiqué une source autorisée spécialiste de la question. Uniper avait annoncé le mois dernier qu'il devait revoir ses activités en France lorsque le président français, Emmanuel Macron mettra fin à ses centrales à charbon. Un porte parole d'Uniper a déclaré vendredi que les activités françaises ferait l'objet d'une révision stratégique. La Banque Rothschild n'a souhaité faire aucune déclaration. Dans son émission du samedi, le quotidien Frankfurter Allgemeine Zeitung avait déjà annoncé l'information. » Reuters, Frankfurt, 14 / 09/ 2018 17H52.

Rothschild et Gardanne un mariage heureux ?

La banque Rothschild a aussi été présente, en juillet 2017, lors de la vente des 3 usines Altéo qui produisent de l'alumine de spécialités à fort plus-value. Le trio a été vendu à la société Emerys dont la banque Rothschild est un des principaux partenaires financiers.

Le 27 juillet 2016, la vente de 3 des 4 sites industriels à un groupe industriel français, Emerys, dans le giron de la banque Rothschild est officiellement annoncée par 2 communiqués simultanés du vendeur et de l'acheteur. Hig Miami a vendu les 3 sites industriels d'alumines de spécialités rentable, le site de Gardanne perdant de l'argent depuis près de 30 ans.

Rothschild & Altéo ! Rothschild & Uniper ! C'est peut dire que la finance à la main haute sur l'avenir industriel de Gardanne !

La centrale thermique une marchandise, les salariés des pions sur l'échiquier financier

Quel est l'avenir de la centrale thermique dont le groupe V devra être fermé d'ici 2022 selon la décision de Nicolas Hulot alors ministre de la transition énergétique, confirmée par le Président de la République le 21 décembre 2017.

Le Groupe IV à biomasse de 850 000 T est toujours, depuis 2012, en phase expérimentale et il a besoin de charbon pour sa phase préalable de mise en chauffe. L'enquête publique préalable à toute installation, a été invalidée en juillet 2017 par le Tribunal administratif de Marseille pour plusieurs raisons : le plan d'approvisionnement non conforme et non valide, une non conformité par rapport aux contraintes de l'appel d'offres CRE, la part trop forte de l'importation de bois. Sans compter la problématique de la réglementation européenne en matière de bois importé.

La chaudière à biomasse ne produit même pas de chaleur, juste de l'électricité alors que l'appel d'offres prévoyait de la cogénération (production d'électricité et de chaleur pour réseau urbain, etc.). Uniper reconnaît un taux de 37 % de rentabilité. Le reste partant en fumée et en chaleur dans l'atmosphère.

Contact Presse :

Christine Juste
Porte-parole EELV PACA
cjuste@cjuste.net
06 88 51 03 61

Jean-Laurent Félicia
Porte-parole EELV PACA
ecojlf83@free.fr
06 81 03 12 21

Quel est le devenir des salariés d'Uniper ?

Un projet économique du XXI^e siècle porteur de 1500 emplois

Eelv soutient un projet de reconversion axée sur la transition énergétique conforme aux enjeux climatiques et aux enjeux environnementaux du XXI^e siècle. Il est basé sur

- la promotion et le développement de l'intelligence thermique avec une centrale à biomasse trigénération de 250 000 T produisant de l'énergie, du chauffage urbain et du CO2 utilisable par l'industrie;
- les énergies renouvelables : photovoltaïque et petit éolien ;
- une filière bois intégrant l'éco construction, filière déficitaire dans la région sud est de la France.

Le projet a été développé par Jean Ganzhorn, ingénieur thermicien, Rémy Carrodano éco-constructeur et Brigitte Apothéloz ingénieur conseil en développement territorial et conseillère municipale Eelv à Gardanne.

Le projet a été remis en février dernier aux chargés de mission du Ministère des finances et du Ministère de la transition énergétique et des solidarités par Rosy Inaudi, conseillère départementale Eelv.

Il est pour nous essentiel de le mettre en oeuvre le plus rapidement possible en partenariat avec l'Etat, le Conseil régional, la Métropole et la Ville de Gardanne avec l'aide de l'Union européenne.

« Avec de l'intelligence thermique axée sur un mix énergétique, nous pouvons consommer 6,5 fois moins de bois, utiliser zéro quantité de charbon et produire 3,5 fois plus d'énergie primaire, tout en créant 1500 emplois dont 225 sur Gardanne. Alors qu'il y a actuellement seulement 80 salariés sur le site industriel. Prévoir l'avenir est source d'emplois ! » selon Brigitte Apothéloz.

Brigitte Apothéloz

Conseillère municipale

Christine Juste

Porte-parole EELV PACA



Contact Presse :

Christine Juste
Porte-parole EELV PACA
cjuste@cjuste.net
06 88 51 03 61

Jean-Laurent Félizia
Porte-parole EELV PACA
ecojlf83@free.fr
06 81 03 12 21